

INTERVENCIÓN DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PRD, PARA DESTACAR LA LEGISLATURA DE LA PARIDAD, LA INCLUSIÓN Y LA DIVERSIDAD

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: El siguiente punto en el orden del día es la intervención de los grupos parlamentarios, en orden ascendente, para destacar la legislatura de la paridad, la inclusión y la diversidad, hasta por cinco minutos. Para ello, tiene la primera intervención la diputada Gabriela Sodi, del Partido de la Revolución Democrática, hasta dos minutos y medio.

La diputada Gabriela Sodi Miranda: Con su venia, presidenta.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Adelante.

La diputada Gabriela Sodi Miranda: Quiero iniciar mi participación agradeciendo a las y los vecinos del distrito 12, Cuauhtémoc, de la Ciudad de México, que me permitieron representarlos en la máxima tribuna de la nación en esta LXV Legislatura de la paridad, la inclusión y la diversidad.

Asimismo, agradezco a los equipos que me acompañaron durante estos tres años, quienes con sus trabajos me permitieron ser una de las legisladoras más productivas de esta LXV Legislatura, un equipo que se ha convertido ahora en parte de mi familia.

La paridad, la inclusión y la diversidad no solo fueron un membrete en esta LXV Legislatura, sino que se dio a cabalidad la construcción de ella, ya que hoy vemos 250 curules ocupadas por mujeres.

La lucha de las mujeres viene desde atrás, cuando fui consejera electoral en el 88, para la construcción del Instituto Nacional Electoral, me nombraron consejero. Asimismo, cuando asumí la cartera de acción femenil en uno de los sindicatos de la CTM me nombraron secretario. Ahí hicimos una gran conquista en lograr el lenguaje de la. Por lo que para mí dejar esta legislatura de la paridad y pertenecer a esta legislatura de la paridad ha sido un gran logro. Vengo desde muy atrás.

Cabe señalar que no solo se caracterizó por tener una composición real de 50 mujeres con 50 compañeros hombres, sino además encontramos una gran diversidad en ella, que nos permitió avanzar en muchos de los temas.

Como presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, quiero rescatar el gran logro de la primera consulta a las personas con discapacidad en todo lo que tiene que ver con educación inclusiva.

Asimismo, quiero agradecer primordialmente a todo mi Grupo Parlamentario del PRD, que ha confiado en mi trabajo político y parlamentario. Reconozco y admiro el compromiso de cada una y cada uno de ustedes y los proyectos que han podido tener en esta máxima tribuna defendiendo esta izquierda.

Hoy, se cierra el último periodo ordinario de esta legislatura. Quiero agradecer a todos ustedes, que me hayan permitido aquí, defender mis ideas a través de esta resistencia democrática. Muchísimas gracias, compañeras y compañeros legisladores. Próximamente nos encontraremos en el camino de la democracia. Gracias.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Gracias, diputada Gabriela Sodi. Tiene el uso de la palabra, la diputada Elizabeth Pérez Valdez, hasta por dos minutos y medio para referirse al tema.

La diputada Elizabeth Pérez Valdez: Gracias, presidenta. Con la venia.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Adelante.

La diputada Elizabeth Pérez Valdez: De entrada, gracias a mi partido, al grupo parlamentario al cual hoy represento en esta tribuna, también gracias a Olga, a Leslie, a Macarena, a Miguel Ángel, quienes también son parte de esta fracción parlamentaria y están allá, en el territorio, junto quienes estamos aquí luchando por la democracia.

Gracias a la lucha de las colectivas, a la lucha feminista que se construye todos los días en la calle y que, por esas mujeres incómodas al sistema, hoy tenemos aquí 250 diputadas. Gracias también a nuestros equipos de trabajo, asesores y asesoras, que con su esfuerzo nosotros y nosotras tenemos la posibilidad de que nuestro trabajo sea contundente. Gracias a nuestras familias, todas, a las propias y a las adoptadas, por su hermosa Red Solidaria y amor para que todos los días estemos aquí peleando por un país mejor. Gracias a Carmen, gracias a Brasil, gracias a Vinic, gracias a Daniel y gracias a Eros.

Gracias también a Jesús Ortega y a Jesús Zambrano y, en ellos, a todas las personas que militan en nuestro querido PRD. Con ahínco y determinación, porque la democracia y los derechos humanos sean la piel bandera para nuestro país.

Xóchitl será presidenta y lo hará por nosotras, sobre todo lo hará por las y los olvidados de este sistema. Hoy es mi última participación en esta tribuna y la hago con mucha alegría por lo que logramos, por lo que hicimos cuando realmente se parlamenta, aprobamos la tres de tres, aprobamos la tentativa de feminicidio para salvar mujeres, aprobamos el Código de Procedimientos Civiles y la Ley de Mediación para resolver conflictos, entre tantas otras iniciativas más.

Pero también con rabia hago esta participación por lo que le dejamos al país, le dejamos un presupuesto sin perspectiva de género, la violación constante a los derechos humanos, leyes sin coherencia, la contundente negativa de no fortalecer nuestras instituciones.

Hemos hoy perdido compañeros y compañeras que aspiraban a una candidatura, cada vez que matan a un aspirante o a un candidato o a una candidata matan la democracia. Y por ellos y ellas pido un minuto de silencio a este pleno. Pero también solicito un minuto de aplauso por las colectivas para que ellas, las madres buscadoras, las patronas, las y los periodistas, las y los defensores de los derechos humanos tengan una incansable lucha.

Hoy estamos a cinco días de que el PRD cumpla 35 años de estar presente en la lucha democrática. Y aquí estamos presentes, con Xóchitl y con todos nuestros candidatos y candidatas...

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Concluya, diputada.

La diputada Elizabeth Pérez Valdez: celebramos más que nunca nuestro lema, democracia ya, patria para todos y para todas. El PRD presente en esta legislatura.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Gracias, diputada.

Sil